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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

特首：加強發展新質生產力

責編 曉辰 美編 坤華
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【港媒一姐帶你看】
這一家衝破「富不過三代」

掃碼睇文

全球樓價最難負擔城市
香港連續14年居首

掃碼睇片

掃碼睇文

廣南聯絡線獲新進展
廣州站1小時可達西九龍

【香港商報訊】會計師行安永預計，今年上半年
香港市場錄約30宗新股上市，按年增一家公司，惟
集資額跌約32%至120億元，位列全球第十位。至於
全年，安永維持香港新股市場集資500億元的預測，
有望打入全球前五位；而新股數目則可位列前三
位，約50至60隻。

展望下半年，安永亞太區上市服務主管蔡偉榮
指，隨內地經濟下半年改善、息口下調等因素，
連同中證監持續收緊新股審批，部分企業會選擇轉
到香港上市，尤其是終止A股申請的企業或趕在年
底前來港上市，相信下半年新股活動比上半年改
善。數據顯示，目前約有40家有意在港上市內地企
業正申請獲中證監備案登記。

被問及香港何時再現大型新股，蔡偉榮表示，在
已遞表公司中，目前有機會集資數十億元的公司只
有一家，惟其已在內地上市，或有A/H股價差的問
題出現，內地監管機構未必批准其上市計劃。他相
信，未來一定有集資50億元的新股亮相，但須視乎
美國減息等時機，更甚可能要待明年才可落實。

至於透過特專科技公司(俗稱 「18C」)的機制上市，
蔡偉榮表示，或許因門檻問題，相關公司或會考慮財

務表現更穩健，以獲得更佳的估值後才會在主板上
市，故今年未必會見到大量透過 「18C」上市的公司。

隨近期港股市場改善，中證監4月宣布支持內地頭
部企業來港上市，安永香港審計服務合夥人賴耘
指，內地企業啟動香港上市工作的數量在3月、4月
起明顯增加，相信第三季交表企業數量會大增。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：本港首間循《上市
規則》第 18C 章上市的特專科技新股——晶泰科技
（2228）昨日掛牌。財政司司長陳茂波出席該公司上
市儀式時表示，科技創新離不開資金和金融服務支
持，香港作為國際金融中心，匯聚全球資本、融通中
外金融市場，可以聯動全世界的資金為科技發展作貢
獻。

陳茂波指出，引入 「18C」上市機制，目的就是支
持硬科技領域的創新企業進行融資。新制度充分考慮
到這些企業的不同成長階段和業務特點，為已商業化
和未商業化的公司提供融資渠道，讓其創新理念得以
實踐，並取得更大成功。

創新科技及工業局局長孫東致辭時稱， 「18C」上
市規則可極大地幫助很多創科企業進行集資、融資，
助力他們在香港飛躍發展，期望未來能夠見證更多香
港創科企業成功上市。他指，香港未來創科發展一個
重要方向，就是要鼓勵創投融資，下一步特區政府會
進一步加大 「政產學研投」高效合作，幫助更多企業
在香港做大做強。

晶泰科技首日升近一成
當天，晶泰科技開市報5.39元，其後升幅擴大，最

終收報5.8元，較招股價高9.8%；一手1000股，不計
手續費帳面可賺520元。

從事醫藥研發的晶泰科技，其招股結果顯示，發行
價每股5.28元，處發售價範圍（5.03至6.03元）下限
區間，集資淨額為10.43億元。

該股公開發售獲超額認購 102.35 倍，一手（1000
股）中籤率20%，抽15手穩獲一手。

今次招股晶泰科技擁有8間基石投資者，當中包括
恒地（012）主席李家傑旗下公司。

去年3月底，港交所引入18C上市規則，容許特專
科技初企申請上市。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官李家超昨
早到立法會出席行政長官互動交流答問會，聚焦兩大主
題分別是 「發展新質生產力」及 「弘揚中華文化 推動
文旅融合」。李家超表示，特區政府正加強發展新質生
產力，發揮香港的基礎研發能力和國際化優勢，包括大
力發展河套和新田科技城為創科集群樞紐、推動建立大
灣區國際臨床試驗所，以及部署建立自主審批及註冊藥
物專職機構等。

近一年半4.7萬海外人才來港
李家超表示，希望透過答問會與議員 「既看樹木，更

看森林」，以國家發展大局的視野互動交流，討論香港
應該如何利用和發揮優勢、機遇，推進新質生產力發
展，以及如何利用和發揮香港國際金融中心地位，助力
新質生產力發展。他指，香港有很多優勢和空間推動新
質生產力發展，包括氫能、生物製造、創新藥、低空經
濟、生命科學等。

醫療衛生界議員林哲玄認為，本港欠缺國際跨國藥物
研發企業落地，關注政府如何吸引世界頂尖的科研製藥
企業落戶香港，以及在政策上如何吸引全球人才。李家
超回應指，政府正加快推動吸引人才的政策，強調香港
是一座國際城市，有背靠祖國、聯通世界之利，在過去
18個月，有47000名持外國護照的人才透過不同計劃來
到香港。

民建聯葛珮帆表示，內地低空經濟高
速發展，認為香港亦需加快，否則將落
後內地其他城市。對此，李家超回應稱
氫能及低空經濟都很重要，他預告環境
及生態局下周一將發表香港氫能發展策
略，解釋和介紹政府如何推動氫能發
展。他舉例指，香港正在試行氫能巴
士，日後會有氫能洗街車、垃圾車、有
軌電車等，發展重點是加氫設施及氫能
發電設備等；至於低空經濟，他認為內
地發展很前衛，但香港則要克服高樓大
廈多、人多密集等挑戰。

認真研究機鐵接駁可行性
在 「弘揚中華文化 推動文旅融合」主

題交流環節，議員張欣宇提問指，交通
文化一向是本港特色，留意到有不少大
灣區 「交通迷」也常來港參與活動，認
為當局要把握機會提升跨境交通配套，又期望興建洪水
橋站至欣澳站的鐵路線，並接駁機鐵，方便旅客前往機
場和大嶼山。李家超表示，支持利用機場協助旅遊業，
會認真研究鐵路接駁概念的可行性，希望打通所有 「任
督二脈」。

鄉議局劉業強認為，城市深度遊廣受歡迎，香港有條

件提供浸沉式的文化旅遊體驗，期望政府考慮向鄉事委
員會撥款推動鄉郊的文化活動，向海外旅客宣傳，建立文
旅走廊。民建聯陳勇亦建議發展 「五光十色旅遊」，例如
藍色海洋旅遊、綠色生態旅遊及購買黃金的金石之旅等，
以文旅拼經濟。李家超認為，新界有很多頗為吸引的特
色，相信圍村文化會吸引政府在政策上提供協助。

港交所與深交所簽合作協議

首家特專科技股掛牌上市 安永：港全年IPO集資額料入TOP5

港交所近年大事記

上半年全球集資額排名
排名 交易所 集資額（港元）
1 紐交所 843億

2 納斯達克 555億

3 印度國家/孟買證券交易所 352億

4 阿姆斯特丹泛歐交易所 258億

5 馬德里證券交易所 227億

6 上海交易所 210億

7 瑞士證券交易所 203億

8 沙特證券交易所 187億

9 深圳交易所 133億

10 香港交易所 121億

資料來源：安永

晶泰科技首日表現

招股價： 5.28元

開報： 5.39元（高招股價2.1%）

最高： 6.58元（高招股價24.6%）

收報： 5.8元（高招股價9.8%）

全日成交： 4.99億元
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香港上市的同股不同權企業，可納入滬港通及
深港通

阿里巴巴來港作二次上市

中概股回歸熱潮掀起，京東、網易等來港上市

18A生物科技公司（如相關恒指成分股或A+H
股上市公司的H股）可納入港股通

符合資格的科創板股票納入滬深港通

中資企業市值年底佔港股總市值70%以上

《上市規則》引入新第18C章，提供嶄新路徑
吸引全球特專科技公司在港上市

擴大互聯互通範圍，包括對符合有關條件在港
主要上市的外國公司股票納入港股通

港交所宣布推出雙櫃台模式及雙櫃台莊家機制

北交所與港交所簽署合作備忘錄，建立 「北+
H」 兩地合作上市安排

中證監支持人民幣股票交易櫃台納入港股通；
將內地和香港合資格的REITs納入滬深港通；
放寬滬深港通下股票ETF合資格產品範圍

與深交所簽合作協議，建香港綜合基金平台

昨早，行政長官李家超出席立法會行政長官互動交流答問會。
記者 崔俊良攝

【香港商報訊】記者蘇尚報
道：香港交易所（388）昨日公
布與深圳證券交易所旗下公司
簽訂協議，合作建設香港綜合
基金平台。港交所表示，深交

所旗下深圳證券通信有限公司將在
香港建立金融數據交換平台，作為香港
綜合基金平台通信網絡樞紐的基礎，
並為綜合基金平台用戶提供高效的
通訊服務，支持綜合基金平台中的
認購、贖回和通知等關鍵流程。

推動香港基金生態圈發展
深圳證券通信主要負責深圳股票市場的交易和結算

通信設施，支持深交所核心應用系統的建設，並向金
融機構提供資訊科技、金融數據交換平台、雲平台等
金融科技服務。

對於與深交所最新行動，港交所市場聯席主管蘇盈
盈稱： 「我們很高興與深圳證券交易所達成技術合
作，共同支持綜合基金平台的搭建，這不僅能推動香
港基金生態圈的持續發展，也將進一步鞏固香港作為
全球財富管理中心的地位，並為加強未來香港內地之
間的互聯互通業務奠定堅實基礎。」

據港交所介紹，開發中的綜合基金平台是香港交易
所準備打造的一個覆蓋香港整個基金分銷網絡和基金
生態系統的平台，旨在降低行業准入門檻，使市場參
與者能夠更便捷地向客戶分銷基金產品。綜合基金平
台將有助於拓寬香港基金分銷網絡、提高市場效率並
降低交易成本。

港交所強調，一直與監管機構和行業參與者密切合
作，並在開發綜合基金平台時充分考慮持份者的意見
和建議。為此，港交所將適時公布更多有關該平台開
發進展的細節。

鋪路與其他市場互聯互通
行政長官李家超去年在《施政報告》中提出，計劃

在2024年內設立全新的綜合基金平台，擴闊香港基

金銷售網絡，提升市場效率及降低交易成本。綜合基
金平台預計可集合基金資訊、買賣和結算功能，解決
基金業界提出的目前行業痛點。平台由港交所經營，
基金自願上架，長遠可與內地基金平台探討互聯互通
可行性。

其後，財經事務及庫務局局長許正宇補充稱，新的
綜合基金平台可鋪路與其他基金市場互聯互通，包
括大灣區及內地其他市場。他提到，香港正管理金
融資產近 4 萬億美元，在港登記受監管有逾 2000 家
資產管理公司，綜合基金平台建成後能讓這些公
司、海外參與者更好參與香港零售基金市場，投資
者能獲取更多資訊，例如費用比較，形成多贏局
面。其時，港交所亦透露稱，開發中的平台將涵蓋
證監會認可基金，平台初期將以 「企業對企業」模
式提供服務，由三個主要部分組成：一、通訊中
心，一個連接基金分銷生態系統中不同參與者（例
如基金經理和分銷商）的集中網絡，以促成交易；
二、業務平台，涵蓋認購贖回、支付結算以及各種
可選的代理人服務等功能；三、資訊平台，幫助投
資者獲得更豐富的資訊，提高基金投資選擇的透明
度。

港證監行政總裁梁鳳儀表示，綜合基金平台將會為
業界帶來新的商機，並會促進香港零售基金市場的參
與度並使其更多元化，這個平台將能便利基金分銷和
公眾取覽基金投資選擇的資料，並令產品選擇更加豐
富，而產品透明度亦會增加。


